



JÓVENES

Lección 5

El relato bíblico: Hechos 25: 1-12.

Fieles en el juicio



Colleen Cahill

Linterna

«Cuando las tinieblas sean más profundas, la luz de un carácter semejante al de Dios brillará con el máximo fulgor. Cuando fallen todas las demás

confianzas, entonces se verá quiénes confían firmemente en Jehová. Y mientras los enemigos de la verdad estén por todas partes, vigilando a los siervos de Dios para mal, Dios velará sobre ellos para bien» (*Los hechos de los apóstoles*, pp. 319, 320).

Texto clave

«Pablo se defendía: “No he cometido ninguna falta, ni contra la ley de los judíos ni contra el templo ni contra el emperador”»

(Hechos 25: 8, NVI).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Tres días después de llegar a la provincia, Festo subió de Cesarea a Jerusalén. Entonces los jefes de los sacerdotes y los dirigentes de los judíos presentaron sus acusaciones contra Pablo. Insistentemente le pidieron a Festo que les hiciera el favor de trasladar a Pablo a Jerusalén. Lo cierto es que ellos estaban preparando una emboscada para matarlo en el camino. Festo respondió: “Pablo está preso en Cesarea, y yo mismo partiré en breve para allá. Que vayan conmigo algunos de los dirigentes de ustedes y formulen allí sus acusaciones contra él, si es que ha hecho algo malo”. Después de pasar entre los judíos unos ocho o diez días, Festo bajó a Cesarea, y al día siguiente convocó al tribunal y mandó que le trajeran a Pablo. Cuando éste se presentó, los judíos que habían bajado de Jerusalén lo rodearon, formulando contra él muchas acusaciones

graves que no podían probar. Pablo se defendía: “No he cometido ninguna falta, ni contra la ley de los judíos ni contra el templo ni contra el emperador”. Pero Festo, queriendo congraciarse con los judíos, le preguntó: “¿Estás dispuesto a subir a Jerusalén para ser juzgado allí ante mí?” Pablo contestó: “Ya estoy ante el tribunal del emperador, que es donde se me debe juzgar. No les he hecho ningún agravio a los judíos, como usted sabe muy bien. Si soy culpable de haber hecho algo que merezca la muerte, no me niego a morir. Pero si no son ciertas las acusaciones que estos judíos formulan contra mí, nadie tiene el derecho de entregarme a ellos para complacerlos. ¡Apelo al emperador!” Después de consultar con sus asesores, Festo declaró: “Has apelado al emperador. ¡Al emperador irás!”» (Hechos 25: 1-12, NVI).

Puntos de Vista

La oscuridad no puede expulsar a las tinieblas; solo la luz puede hacerlo. El odio no puede desterrar al odio; solo el amor puede hacerlo».—*Dr. Martin Luther King, Jr., pastor estadounidense y defensor de los derechos civiles del siglo XX.*

EXPLICA LA HISTORIA

¿Cómo describirías la actitud y la conducta de los principales sacerdotes y de los líderes judíos en este relato?

¿Cómo crees que los líderes judíos podrían justificar un complot para asesinar a Pablo incluso antes de que fuera juzgado?

¿Cómo describirías a Festo en este episodio? (Lee el capítulo 40 de *Hechos de los apóstoles* para que tengas una visión más completa de este intercambio entre los líderes judíos, Pablo y Festo).

¿Cuál crees que es la frase o versículo clave de este pasaje?
¿Por qué?

Pablo prefería ser juzgado por un juez no creyente a ser juzgado por el Sanedrín. ¿Qué te dice esto de

Puntos de Vista

«Puede que haya momentos en los que no tengamos poder alguno para impedir las injusticias, pero jamás debe existir un momento en el que nos abstenamos de protestar».—*Elie Wiesel*,

escritor, profesor, activista político, sobreviviente del Holocausto y Premio Nobel de la Paz.

la integridad de los líderes del pueblo judío? ¿Por qué crees que Pablo podía confiar más en un juez «del mundo»?

¿Qué cualidades de Pablo resaltan en momentos en que es tratado de manera tan injusta? Si es cierto que la adversidad revela realmente quiénes somos, ¿qué podemos decir del ejemplo de Pablo?

¿Qué lecciones para la vida puedes extraer de este relato?

¿Qué opinas?

O lo uno o lo otro

¿Qué te produce más frustración o enojo: alguien que sin duda es culpable pero es liberado por un tecnicismo legal, o alguien que es completamente inocente pero es sentenciado y castigado por el delito que cometió otra persona? ¿Cuál de las dos situaciones te parece más injusta? ¿Por qué? ¿Cómo deberían responder los cristianos cuando son falsamente acusados? ¿Qué posee más valor para la libertad humana: asegurarse de que los que son culpables reciban el castigo que se merecen o garantizar que los que son inocentes no sean condenados por error?



PUNTOS DE IMPACTO

«La senda de los justos se asemeja a los primeros albores de la aurora: su esplendor va en aumento hasta que el día alcanza su plenitud» (Proverbios 4: 18, NVI).

«Justo es quien lleva una vida sin tacha; ¡dichosos los hijos que sigan su ejemplo!» (Proverbios 20: 7, NVI).

«Así mismo, jóvenes, sométanse a los ancianos. Revístanse todos de humildad en su trato mutuo, porque “Dios se opone a los orgullosos, pero da gracia a los humildes”. Humíllense, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que él los exalte a su debido tiempo. Depositen en él toda ansiedad, porque él cuida de ustedes» (1 Pedro 5: 5-7, NVI).

Un juicio sin validez

En inglés se usa la expresión «corte canguro» para referirse a los procesos legales que pasan por alto algunos de los pasos de un

debido proceso judicial, con el propósito de juzgar de manera precipitada al acusado. En algunas ocasiones, en ciertas aldeas o



poblaciones remotas, los juzgados administran justicia ignorando en gran medida los «procedimientos debidos». Cuando Pablo compareció ante Festo después de que los judíos lo hubieran acusado falsamente, el apóstol, por ser ciudadano romano, pronunció tres palabras que lo salvaron de un proceso irregular y sin validez: «Apelo al César». La ley romana era absoluta en este sentido.

Aplicala a tu vida Sábado

Lee y responde el ejercicio de categorización de la sección *¿Qué opinas?* de la lección de esta semana. Ya sea que el culpable salga libre o que el inocente sea castigado, el principio central que une a estos dos escenarios hipotéticos es el concepto de justicia. En el relato de esta semana, el apóstol Pablo experimenta tanto el juicio por parte de líderes corruptos como la justicia de un gobernante honesto. A lo largo de toda esta terrible experiencia

«No admitirás falso rumor. No te pondrás de acuerdo con el malvado para ser testigo falso. No seguirás a la mayoría para hacer mal, ni responderás en un litigio inclinándote a la mayoría para hacer agravios. Tampoco favorecerás al pobre en su causa» (Éxodo 23: 1-3, RV95).

«En todas las ciudades que Jehová, tu Dios, te dará, pondrás jueces y oficiales, por tribus, los cuales juzgarán al pueblo con justo juicio. No tuerzas el derecho, no hagas acepción de personas ni tomes soborno, porque el soborno ciega los ojos de los sabios y pervierte las palabras de los justos. La justicia, solo la justicia seguirás, para que vivas y heredes la tierra que Jehová, tu Dios, te da» (Deuteronomio 16: 18-20, RV95).

Aplícala a tu vida

Pablo se muestra como un hombre de carácter e integridad. Lee Deuteronomio 17: 8-13 y hazte la siguiente pregunta: ¿Cómo puedo ser fiel a la Palabra de Dios cuando los líderes que supuestamente tienen que defenderla y ser ejemplos de justicia no la obedecen? ¿Cómo deberían responder los creyentes cristianos en situaciones como esta?

Domingo

Lee la sección **Identifícate con la historia** y haz uso de las preguntas que figuran en la sección Explica la historia para que te sirvan de orientación en el estudio. A medida que lees y respondes las preguntas, piensa en algunas ocasiones de tu vida en que has sido falsamente acusado o malinterpretado por personas que pensaron que estaban haciendo lo correcto. ¿Qué ejemplos de la experiencia de Pablo puedes aplicar a tu vida actual? Piensa en algunas ocasiones en que fuiste malinterpretado pero jamás recibiste lo que en realidad merecías: la justicia. En este relato Pablo es un modelo de integridad, pero él también se defiende a sí mismo. ¿En qué ocasiones deberían los cristianos defenderse a sí mismos y en qué otras deberían apelar a una corte superior, la corte del cielo? Piensa en algunos ejemplos en los que tendrían que tomarse decisiones como estas.

Lunes

El **Texto clave** para memorizar esta semana se encuentra en Hechos 25: 8

donde la Biblia dice: «Pablo se defendía: “No he cometido ninguna falta, ni contra la ley de los judíos ni contra el templo ni contra el emperador”» (NVI). Piensa en algunas personas de las Escrituras, de la historia y también de tu propia experiencia que hayan enfrentado la tarea de defenderse declarando su inocencia con humildad.

La Biblia	La historia	Mi vida
_____	_____	_____
_____	_____	_____
_____	_____	_____

¿De qué manera los ayudó su confianza en Dios a ser valientes y a estar en paz aun en momentos de persecución?

Martes

Busca la cita de *Los hechos de los apóstoles* en la sección **Linterna** y léela en voz alta y de manera expresiva. Trata de imaginar cómo habría sido escuchar a Ester, a Daniel o a José pronunciar estas palabras. La mujer que ungió el cuerpo de Jesús (Marcos 14) bien podría haber dicho estas palabras en ese incidente donde fue maltratada. Elena G. de White dijo, al hablar de Juan el Bautista, que en su hora final podía estar de pie ante los reyes de la tierra porque se había humillado completamente ante Dios. Toma hoy mismo la determinación de que tú también te mantendrás firme cuando seas maltratado, acusado falsamente o malinterpretado. ¿Cómo se revelará tu carácter? ¿Conoces a alguien que haya experimentado la adversidad de esta

manera y al cual podrías pedirle que ore por ti? El tiempo para prepararte para las pruebas del futuro es ahora, por medio de una segura relación con Dios.

Miércoles

La sección **Puntos de impacto** de la lección de esta semana recuerda a los creyentes el plan de Dios para alcanzar la verdad, la justicia y la integridad. Lee todos los versículos y *destaca o subraya* las frases o palabras de cada versículo que en tu opinión sean especialmente importantes. Si pudieras vivir de acuerdo a uno de estos pasajes durante el curso de la semana, ¿qué versículo marcaría una mayor diferencia en tu vida? Eleva una oración para que Dios te ayude a encontrar a alguien esta semana que no conozca mucho acerca del concepto de justicia de Dios o el relato de Pablo, para que puedas compartir lo que has descubierto.

Jueves

La lección de esta semana describe una de las numerosas escenas de juicio que tuvieron lugar en la última parte de la vida de Pablo como apóstol. Él tendría que seguir adelante y enfrentarse a soldados, abogados, gobernadores y reyes antes de que su tiempo en esta tierra llegara a su fin. Antes de que tu vida llegue a su fin, vas a encontrarte con muchas personas que podrían sentirse influenciadas a favor o en contra de Cristo simplemente por la manera en que vives tu cristianismo. Piensa en las personas con las que tendrás que interactuar y escribe una palabra que describa la impresión que quieres que se lleven. Si piensas encontrarte con un amigo, tal vez quieres que ese amigo

experimente «gozo». Si es un compañero de clases que está luchando solo, puede que quieras que sienta «compañerismo». Quizá hay alguien con quien no te llevas bien y que necesita experimentar «misericordia». Identifica cinco personas y escribe una palabra junto a cada uno de sus nombres, orando para que Dios te ayude a ser una bendición en sus vidas a través de tus interacciones con ellos.

Viernes

Se nos dice que a medida que el mundo se acerque a su final, las autoridades se volverán injustas contra los cristianos. Algunos se ponen a imaginar y les preocupa cómo serán en realidad esos acontecimientos, pero el saber cómo serán no nos dará fuerza para permanecer firmes. El conocer a Cristo y vivir una vida de devoción y lealtad a él fomenta el tipo de carácter que necesitaremos para ser valientes y resistir las pruebas. Jesús dijo: «Cuando los hagan comparecer ante las sinagogas, los gobernantes, y las autoridades, no se preocupen de cómo van a defenderse o de qué van a decir, porque en ese momento el Espíritu Santo les enseñará lo que deben responder» (Lucas 12: 11-12, NVI). Al reflexionar sobre el fin, recuerda todo lo que puedes hacer hoy para caminar con fidelidad por los caminos de Cristo, así como hizo Pablo hace muchos siglos.

Plan de lectura para esta semana*

Los hechos de los apóstoles,
capítulos 39, 40, 41 y 42.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.